

Faschismus in der Schule

Das Schulkind mit faschistischen Gedankengängen vertraut zu machen und weiter hinaus in diesem Sinne auch auf die Eltern einzuwirken, scheint die Aufgabe eines Volksschullehrers namens Rautschke an der evangelischen Volksschule Rieda zu sein. Uns wurde eine schriftliche Arbeit, die Rautschke als Geschichtslehrer in der 1. Klasse zum Abschlag gegeben hat, übermittelt. Dieses Schreibwerk betitelt sich „Rückblick auf die Entwicklung des Deutschen Reiches“. In dieser Schreiberei wird ein im feinen Grundzügen absolutistisches System, angefangen bei Heinrich I. bis zu Wilhelm dem Letzten verherrlicht. Einen breiten Raum nimmt die Person Bismarcks ein, dessen Verabschiedung als der verhängnisvolle Augenblick in der Geschichte des jungen Reiches dargestellt wird. Das Böllermodern 1914–18 wird als etwas „Erhebendes“, etwas Nachahmungswertes hingestellt und dessen Abschluss durch den Versailler Vertrag als nur durch die Revolution bedingtes Unglück. Zwar sei es den Feinden nicht gelungen, das Werk Bismarcks zu zerstören, und dann wörtlich: „... und so Gott will, wird Deutschland wieder den Platz an der Sonne einnehmen, der ihm gebührt.“ Wie hoch doch ja schon das Sprichwort der früher so überheblichen Monarchisten? „Am deutschen Weise soll die Welt genesen!“ (Wenn auch das Wohl des Volkes dabei vor die Hunde ging!) Ein Sprichwort, dessen Sinn, ihn zu realisieren, in seiner ganzen Schwere heute noch aus dem Volke lastet; sollte dieser Platz an der Sonne die Aufrückerung zu neuem wahnsinnigen Mäßenflauchten sein? Das Volk wird sich allerdringlich für darunter Experimente, an die Sonne zu kommen, bedanken. Doch noch eins. Was hat wohl das Nachfolgende mit der deutschen Geschichte zu tun? Es wird da unter Erklärung der verschiedenen Staatsformen Volkstaat,

Demo, Plutokratie, Aristokratie usw. folgendes wörtlich geschrieben: „Nicht die Herrschaft in den Händen der Besitzlosen, des Pöbels, so spricht man von einer Pöbelherrschaft oder Ochsenkönig. In der Räterepublik Aufland liegt die Staatsgewalt in den Händen einer Räteregierung oder der Sowjets. Nur eine Partei, die Kommunisten oder Bolschewisten, regiert. Die übrigen Schichten des Volkes haben nichts zu sagen. Die Räte selbst sind zum großen Teil Leute, die sich durch Mord und Totschlag anderer ihre Stellung erworben haben. Jeder Bürger des Landes, der sich offen mit der Sowjetregierung nicht einverstanden erklärt, wird einfach bestraft.“ Warum wohl diese Erklärung? Wo sich dieser famose deutsche Geschichtslehrer mit der Herleitung des Wortes bei den anderen Staatsformen beschäftigt. Der Grund liegt wohl nahe: Es gilt, auch von der Schule aus den Boden für den faschistischen Staat vorzubereiten und dem Interventionskrieg gegen Sowjetrußland die Wege zu ebnen; denn man folgt, wird es den Massen leichter fallen, gegen Räuber und Mörder vorzugehen, als wenn man die Wahrheit sagen würde und den kulturellen Aufstieg eines Landes berichtete, während bei uns unverkennbar ein Rückstrahl nach dem andern zu verzeichnen ist.

Auf euch, wertätige Eltern, die ihr hier von einem Volksschullehrer des demokratischen Staates als Pöbel, in des Wortes eigentlicher Fortsetzung als Mörder und Totschläger, bezeichnet werden, gilt es, ganz energisch Front zu machen. Kämpft gemeinsam mit der KPD gegen Schulreaktion und Kulturfascismus! Zeigt eure Kampfbereitschaft durch reizlose Beteiligung am roten Volksfesten. Heraus zur roten Abrechnung mit der Schieds-Diktatur!

Gegen „nationale Selbsthilfe“

Alle Parteien waren völlig überrascht, und doch war dies fertig. Schon vor beinahe sieben Wochen, als wir unter dem Sächsischen Landtag sich wieder als Kultivierter Schiedsrichter erweisen wird, dann werden wir Kommunisten den offenen Krieg vor sieben Wochen. Die Überfassung war also eigentlich nie ganz gerechtfertigt.

Und das ist auch der Sinn unseres Volksbegehren, nämlich die Durchführung einer großen Aktion im Rahmen unserer Kampagne um das rote Selbsthilfeprogramm der Wertätigkeiten. Genossen! Damit kommt ich zur entscheidenden Frage, die die urteilung der wirtschaftlichen und politischen Lage im Sächsischen und der Rolle der Schiedsregierung.

Die Bourgeoisie führt ihr Programm der „nationalen Selbsthilfe“ gegen die Wertätigkeiten durch. Die deutsche Bourgeoisie versucht, die Krise des bankrotten kapitalistischen Sektors zu überwinden durch die Abwältigung aller Lasten dieser Krise durch die Schulden der Wertätigkeiten. Bei diesem Verlust der Überwindung der Krise auf Kosten der werttätigen Massen, die sich südliche Schiedsregierung als eine gehorchte Masse bei Brüningsregierung im Reiche erwiesen, hat die Schiedsregierung alle Maßnahmen als der gehorchte Gerichtsvollzieher der Bourgeoisie durchgeführt.

(Entnommen der Broschüre des Gen. Otto Schumann „Notes Volksbegehren gegen Selbsthilfe“, zu haben bei jedem Funktionär für 10 Pf.)

9 Günstige Einkaufsquellen für Arbeiter, Angestellte, Beamte in Ost Sachsen 9

Dresden-A.

Sächsisches Leihhaus
Eugen Berndt, Pirnaische Straße 24, II, Tel. 10473
Wir beliefern gut erhalten Wäsche und Garderobe
Gold- und Silbersachen, Uhren, Pelze usw.
53087



Gustav Tuchler Nachfg.
Johannstraße 2
Herren-Modewaren
53011

Leihhaus Centrum

Anna Maria Genath — Tel. 19471
Dresden, Trompeterstraße 9, I.
Geschäft: Mittwochs 9 bis abends 6 Uhr
53008

Flaschenbiere u. alkoholfreie Getränke
Verein der Bierhändler von Dresden und Umgegend
Dresden-Loschwitz

Kalt's Eis
Bischofsplatz — Konradstraße 34
53056

Alfred Rentsch
Markgrafenstraße 41

Wollige Bezugsmöglichkeit für Leder jeder Art.
Sogen. größte Auswahl im Lederwarenladen.
Lederwaren, Dachdeckerstücke
53010

Kauft in
deka
Geschäften

Ballon-Räder
Herrn 63 Markt, Damen 75 Markt
Reise-Großraum — 1 Jahr Garantie
Arbeiter Dienstl. f. m. Schuhkreis 38
53008

Glau & Pötschke
Mineralwasser-Fabrik
Bier-Großhandlung
Industriegelände, Eingang C
53039

Inserieren bringt Erfolg

Wanderhosen, Hemden, Sportgürtel usw.

Kurt Mauersberger
Kleine Brüdergasse 15
53015



Täglich eine Tasse Tee —
und man fühlt sich besser!

Teekasse ist das ideale Tages- und Abendgetränk — ob man ihn heiß trinkt oder im Sommer kalt mit etwas Zitrone — immer ist er ein gleich köstliches Getränk. Dabei ist er aber billig.

Tasse kostet nur circa 1/4 Pfennig

TEKA der Fruchttee

Zu kaufen in allen einschlägigen Geschäften

MEHL T. BIENERT GRIES

Gaststätte
der Alten-Kampfbahn

Lennéstraße

Elegante Dauerwäsche

m. Stoßstein, tausch. Lein., Knt., L. größter Auswahl
MaxWeiß Schlauchwaren 2

Gasthaus Stadt Schandau

Eßgästen 2, an der Carolabrücke

Betten von 80 Pfennig



Morgenstern-Butter

In allen Geschäften zu haben

Dresden-Johannstadt

Emil Schanze

Reine Fleisch- und Wurstwaren

83002

Dresden-Reick

Klemm & Clausnitzer

Kohlen und Holz

53005

Dresden-Tolkewitz

Bei Festlichkeiten und Feiern

lauf zu Faber, hol' deine Kuchen

Konditorei, Wehlener Straße 28

Auf: 31860

Reine Fleisch- und Wurstwaren

53002 Gustav Hermann

Wehlener Straße 10, Schulz-Döhlitz-Straße

53023

Reine Fleisch- und Wurstwaren

53009 Rüdolf Seilmann

Staudenbachstraße 47, Schandauer Straße 43

53009

Reine Fleisch- und Wurstwaren

53001 Emil Dau u. Bruno Rock

53025

Reine Fleisch- und Wurstwaren

53001

Reine Fleisch- und Wurstwaren